
 

AIV Mitgliederversammlung 2018 
10. April 2018 
Beginn: 18:15 Uhr 
 
Tagungsraum des Arbeitgeberverbandes Niedersachsen Metall in der Bischofsmühle 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung durch die Vorsitzende 
2.Bericht der Vorsitzenden über das AIV Jahr 2017  (Rechenschaft) 
3. Bericht der Schatzmeisterin über das Haushaltsjahr 2017 
4. Bericht der Kassenprüfer-Antrag auf Entlastung des Vorstands 
5. Vorstellung des Haushaltsplans 2018 durch die Schatzmeisterin 
6. Neuwahlen des Vorstandes, der Kassenprüfer und des Ehrenrats 
7. Perspektiven, Veranstaltungen und Erwartungen für das AIV Jahr 2018 
8. Verschiedenes 
 
Top 1   Begrüßung durch die Vorsitzende 
Die Einladungen zur Mitgliedsversammlung sind am 5. März versandt worden. Damit ist die 
Mitgliederversammlung fristgerecht einberufen worden. Anwesend sind laut Teilnehmerliste 20 
Mitglieder. Die Mitgliederversammlung ist mit einfacher Stimmenmehrheit beschlussfähig. 
 
Top 2    Bericht der Vorsitzenden über das AIV Jahr 2017 (Rechenschaftsbericht) 
Der AIV Hildesheim hat aktuell 105 Mitglieder. 
 
Mehrere Mitglieder konnten im vergangenen  AIV Jahr auf mindestens 20 jährige Mitgliedschaft 
zurückblicken (siehe Jahresheft Seite 5 ). Ihnen gratulieren wir ganz herzlich und freuen uns noch 
auf eine lange Mitgliedschaft und Zusammenarbeit im AIV  Hildesheim. 
 
Viele Mitglieder feierten im vergangenen  AIV Jahr einen runden Geburtstag (siehe Jahresheft Seite 
6 ). Wir gratulieren ihnen hiermit noch nachträglich recht herzlich und wünschen ihnen für die 
Zukunft alles Gute. 
 
Im vergangenen Jahr sind drei neue Mitglieder in unserem AIV Verein aufgenommen worden. Dies 
sind: Frau Ayla Stoffels, Frau Tanja Götzel und Herr Norbert Wasserfurth. 
Wir begrüßen die neuen Mitglieder, von denen auch zwei anwesend sind  und freuen uns auf 
intensiven Gedankenaustausch mit ihnen. 
 
Ausgeschieden sind auf eigenen Wunsch Herr Günter Berger und Herr Hans Bövers. 
 
Verstorben sind im vergangenen Jahr die langjährigen Mitglieder Herr Alfred Salz 
und Herr Professor Günter Ostkamp. Wir gedenken der beiden mit einer Schweigeminute. 
 
Die Mitgliederversammlung für das Jahr 2017 fand im Haus der Industrie des Arbeitgeberverbandes 
Niedersachsen Metall am 28.3.2017 um 18:00 Uhr statt. 
Auf Ausführung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017 wird verzichtet. Die Langfassung, 
einschließlich Teilnehmerliste, Kassenbericht und Haushaltsplan liegen zur Ansicht vor und können 
über die Web-Seite des AIV abgerufen werden. 
Das Protokoll wurde erstellt von Walter Nothdurft, Schriftführer, genehmigt und unterzeichnet im 
Dezember 2017 durch Dagmar Schierholz, AIV Vorsitzende. 
 
Aktivitäten im Jahre 2017 



 

Seit 2003 stellen wir unsere Aktivitäten in Jahresheften vor. Seit vier Jahren fassen wir  zwei 
Jahresabläufe in einem Heft zusammen. Hierbei spielt eine große Rolle, dass es immer wieder auch 
Beiträge von Nichtaktionen aus der Mitgliedschaft gibt. So enthält das vorliegenden Heft zwei 
interessante, lustige Bautagebücher von Wolfgang Rehkate verfasst, und Christoph Heil hat uns mit 
einer ebenso launigen Anekdote aus dem Berufsleben beglückt. 
Was war sonst noch 2017 in unserem Vereinsleben los: 
 
19. 01. 2017 
Mit einer Grünkohlwanderung, organisiert von Dirk Jäschke, zum Hofcafé auf der Domäne 
Marienburg  begannen wir das Jahr. Die Wanderung war schön und lang und nach der Kälte 
draußen schmeckte der Grünkohl drinnen umso besser. Es wurde in lauschiger Runde viel erzählt,  
so dass der Abend für einige erst nach Mitternacht endete. 
 
23.02. 2017 
Das diesjährige Eisstockschießen auf der Lilie fiel geradezu ins Wasser. Es regnete in Strömen, 
dafür flitzten die Stöcker um so schneller. Die Fans dieses Sportes waren trotzdem begeistert und 
verlangten nach Wiederholung im kommenden Jahr. 
 
28.03. 2017 
Unsere jährliche Mitgliederversammlung fand, schon traditionelle, im Haus der Metallindustrie in 
der Bischofsmühle statt. Der Konferenzraum hier ist einfach bestens geeignet für unsere Belange. 
 
05.05. 2017 
Der AIV Hildesheim hat eine Gegeneinladung des Magdeburger AIV´s endlich angenommen und 
hat mit einer überschaubaren Mitgliederzahl eine Tagesexkursionen in die Landeshauptstadt 
Sachsen-Anhalts unternommen. Von mehreren Mitgliedern des dortigen AIV´s,  bereits am Bahnhof 
empfangen und den ganzen Tag begleitet, konnten wir viele Einblicke in die aktuelle 
Stadtentwicklung gewinnen, als auch besondere Einzelobjekte besichtigen. Über den Tagesausflug  
hat unser Mitglied Frank Korrnatz mit seiner Frau Brigitte einen bebilderten Bericht für unser 
Jahresheft verfasst. Hier können die nicht mitgereisten Mitglieder nachlesen und schauen was sie 
verpasst haben. 
 
09.05. 2017 
Unter dem Motto - Praxis trifft Ausbildung - haben wir inzwischen zum zwölften Mal unseren 
Jahresempfang gemeinsam mit der HAWK in Hildesheim durchgeführt. Da wir in diesem Jahr kein 
Studienpreis zu vergeben hatten, baten wir den scheidenden Stadtbaurat Dr. Brummer ob er bereit 
wäre uns, vor seiner offiziellen Verabschiedung, einen Einblick in seine neunjähriger Amtszeit zu 
vermitteln. Er sagte spontan zu und berichtete recht eindrucksvoll und aufrichtig über seine 
Hildesheim Zeit. 
 
08.06. 2017 
Der Diplom-Ingenieur und Unternehmensberater Herr Baumhöfer bot uns an, einen Fachvortrag 
über den gesamten Bereich einer Büroübergabe mit all seiner Kompliziertheit vorzutragen. Er 
stellte die verschiedenen Lösungen für unterschiedlich große Büros mit einer Nachfolgeregelung in 
verschiedenen Schritten vor. 
 
 
 
 
22.09. bis 23.09. 2017  DAI – Tag in Münster 
Obwohl wir mit unserem Verein vor zwei Jahren eine Stadtexkursion nach Münster gemacht hatten, 
ist diese Stadt immer wieder gut für einen Besuch. Natürlich gibt es bei dem DAI- Tag auch immer 



 

eine offizielle Seite, wie die Präsidiumssitzung, die Mitgliederversammlung und die 
Abendveranstaltung mit der Übergabe des DAI - Preises, diesmal an den Regisseur des 
wundervollen Films  „Die Böhms -  Architektur einer Familie“. Da in diesem Jahr auch wieder das 
Skulpturen -  Projekt mit interessanten Objekten in Münster statt fand, war es besonders reizvoll 
Stadtführungen zu unternehmen, wie zum Beispiel im Hafen auf dem Wasser gehen zu können. Ein 
Highlight für mich persönlich. Auch die am Sonntag morgendliche Stadtführung mit Gesang hatte 
etwas für sich. Bei der Mitgliederversammlung wurde unsere Vorsitzende, Dagmar Schierholz, in 
den Vorstand des DAI´s gewählt und ist dort zuständig für die  Betreuung der Mitglieder. Es sei 
jedem AIV Mitglied empfohlen an einer solchen  Tagung teilzunehmen. 2018 findet sie in Leipzig 
statt. 
 
13.12. 2017 
Bei einem Traditionsverein wie dem AIV gibt es auch jährlich wiederkehrende Veranstaltungen, die  
von den Mitgliedern geradezu erwartet und deswegen auch zahlreich angenommen werden. Eine 
der Veranstaltung ist unser Jahresabschluss, den wir wieder durch Vermittlung unseres 
stellvertretenden Vorsitzenden, Herrn Norbert Kesseler, in der Panoramalounge durchführen 
konnten. Diesmal in einer etwas abgehobenen Form. Es wurde eingeladen zu einer 
Champagnerverkostung und warum nicht einmal auch etwas Dekadentes. Es hat allen Teilnehmern 
sehr gefallen. 
 
19.12. 2017 Studienpreisverleihung 
Es gab dann doch noch einen AIV Studienpreis, der am 19.12.2017 verliehen wurde. Das Thema 
war ein individuell gestalteter Fahrgastunterstand (landläufig Wartehäuschen) für die neu zu 
errichtende Bushaltestelle - Campus vor der HAWK. In der Jury waren aus unserem Verein Monika 
Kochel und Martin Kerkhof vertreten. 
 
Der Vorstand des AIV´s hat seit der letzten Mitgliederversammlung neun mal getagt. Er hat seine 
Entscheidungen mit diversen Nachrichten und Rundschreiben per E-Mail bekannt gegeben. 
Unsere Arbeit im Vorstand ist geprägt vom Geist der Teamarbeit. Wir sind fast alle beruflich stark 
eingebunden und versuchen uns deshalb ergebnisorientiert mit Spaß und Freude am ehrenamtlichen 
Geschäft für unsere Mitglieder zu bewähren. 
 
Top 3   Bericht der Schatzmeisterin über das Haushaltsjahr 2017 
Die Einnahmen und Ausgaben werden anhand der Listen von der Schatzmeisterin vorgestellt und 
ein nahezu ausgeglichener Einnahme- und Ausgabehaushalt dargelegt. (Haushaltsliste im Anhang) 
 
Top 4   Bericht der Kassenprüfer - Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
Herr Rehkate gab stellvertretend zu Bericht, dass nach einer Stichprobenprüfung aller Belege und 
Rechnungen keinerlei Beanstandungen in der Haushaltsführung zu finden waren. Für alle 
Einnahmen und Ausgaben gab es Belege, so dass er für eine Entlastung des Vorstandes plädiert.  
Die anwesenden Mitglieder stimmten einstimmig diesen Antrag zu, so dass der Vorstand hiermit 
entlastet ist. 
 
Top 5    Vorstellung des Haushaltsplanes 2018 durch die Schatzmeisterin 
Die Schatzmeisterin, Frau Kochel, stellte anhand der aufgeführten Einnahme- und 
Ausgabenplanungen einen ausgeglichenenHaushalt vor. Aufgrund dieser Tatsache empfiehlt sie den 
Mitgliedsbeitrag konstant zu halten. Aus der Mitgliedschaft gab es hierzu keine Einwendungen. 
Aus eigenem Wunsch möchte der stellvertretende Vorsitzende, Norbert Kesseler und der Beisitzer 
Christoph Hall aus dem Vorstand ausscheiden. Beide haben sich in ihrer Zeit im Vorstand durch 
verschiedene Aktivitäten sehr positiv eingebracht. Norbert Kesseler hat zum Beispiel die Führungen 
im Dom und dem Dommuseum organisiert und die letzten Jahresabschlussfeiern gestaltet. 



 

Christoph Hall hat mit seiner engagierten Rede bei unserem Jahresempfang in der HAWK Impulse 
gesetzt. Ihnen gilt unser Dankeschön. Für sie muss Ersatz gefunden werden; dazu später mehr. 
 
Top 6    Neuwahl des Vorstandes, der Kassenprüfer und des Ehrenrates 
In einem persönlichen Wort gab die Vorsitzende zum Ausdruck, dass sie auf Grund der guten 
Zusammenarbeit im Vorstand sich neu zur Kandidatur stellt. 
 
Damit sieht die Kandidatenliste wie folgt aus: 
Vorsitzende: Frau Dagmar Schierholz 
stellvertretender Vorsitzender: Herr Martin Kerkhof 
Schriftführer: Herr Walter Nothdurft 
Schatzmeisterin: Frau Monika Kochel 
 
Beisitzer (innen) 
Herr Franz Josef Post 
Herr Dirk Jäschke 
Frau Susanne Elze 
neu stellen sich zur Wahl als Beisitzer/in 
Frau Anja Götzel 
Herr Uve Voelkner 
 
Frau Götzel und Herr Voelkner stellen sich dem Plenum vor, soweit sie nicht schon bekannt sind. 
Frau Götzel zeigte sich besonders interessiert an Organisation von Fachvorträgen und eigenen 
Fachvorträgen. Herr Voelkner möchte sich gern bei der Öffentlichkeitsarbeit einbringen. 
 
Die Vorsitzende, Frau Dagmar Schierholz, übergibt das Wort an den Wahlleiter, Herrn Eugen Jung, 
der sich spontan bereit erklärte diese Aufgabe zu übernehmen. 
Nach den AIV Vereinssatzungen sind die Wahlen geheim durchzuführen. Darauf kann verzichtet 
werden, wenn es gegen eine offene Abstimmung durch Handzeichen  keine Gegenstimmen gibt. 
Herr Jung lies darüber abstimmen ob die Wahlen offen durchgeführt werden sollen. Der Vorschlag 
wurde einstimmig angenommen. 
Die anschließende Wahl des neuen Vorstandes fiel mehrheitlich aus. Es gab einige Enthaltungen 
und keine Gegenstimmen. Die alte und neue Vorsitzende, Frau Schierholz, bedankte sich für den 
gesamten Vorstand bei den  Mitgliedern. 
Nach der Wahl des Vorstandes übernahm die Vorsitzende wieder den Vorstand und ließ über die 
Kassenprüfer und das  Ehrenamt abstimmen. Auch hier gab es einmütige Zustimmung für die alten 
und neuen Mitglieder dieser Aufgabe. 
 
Als Kassenprüfer: Herr Franz-Josef Fehlig und Herr Wolfgang Rehkate 
Der Ehrenrat (in alphabetischer Reihenfolge): 
Herr Jürgen Götz, Herr Eugen Jung, Herr Walter Nothdurft, Herr Uwe Michel, Herr Eckhard Speer 
Nach den Wahlen bedankte sich die Vorsitzende, Frau Schierholz, noch einmal für das erbrachte 
Vertrauen, appellierte aber auch an die Anwesenden auch ohne einen besondere Aufgabe zu haben, 
um  Mitarbeit in dem Verein und erinnerte hierbei auch noch einmal an die Teilnahme der jährlich 
wiederkehrenden DAI- Tagung, die dieses Mal in Leipzig stattfindet. Hierzu erfolgen noch 
verschiedene weitere Infos. 
Top 7      Perspektiven, Veranstaltungen und Erwartungen für das Jahr 201 
Wir wollen nicht übertreiben, aber wir haben zur Zeit eine gute bis sehr gute Baukonjunktur. Das ist 
gut für die, die im weitesten Sinne mit Bauen zu tun haben. Alle sind beschäftigt, viele bis zum 
Anschlag. Nichts geht mehr! So bleibt wenig Zeit für andere Dinge. Wie zum Beispiel 
Vereinsleben. Wir nehmen im Vorstand verstärkt wahr, dass für Vereinsaktivitäten im AIV, wie 
Tagesfahrten, selbst Exkursionen in die unmittelbare Umgebung, kaum Resonanz zu spüren ist. Wir 



 

wollen daher mehr das soziale Miteinander fördern. Nach einem anstrengenden Tag, zum Beispiel, 
ein vergnügliches Beisammensein. Wir werden davon berichten. 
 
Demnächst anstehende Termine: 
Tagesexkursion nach Frankfurt am Freitag, den 20. April. Organisiert von Franz Josef Post und 
Martin Kerhof; bekannt gemacht durch Rundmail 
Kompetenz in eigenen Reihen: 
Wir haben an Mitglieder gedacht, die besonders zu aktuellen Arbeitsgebieten  Vorträge halten 
können und nach ersten Anfragen auch wollen, 
z.B. Herr Diesing zum Thema: Schadstoffe im Boden und  in Gebäuden. 
Frau Götzel als Brandschutzgutachterin zum Thema Brandschutz und Sonderkosten hierfür. 
Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen am DAI-Tag 2018 in Leipzig, 22. September, 
teilzunehmen. Hierzu ergeht noch eine gesonderte Einladungsmail. 
 
Top 8 Verschiedenes 
Über ein neues Format für den Studienpreis soll eine Gruppe Vorschläge erarbeiten. Kurzfristig 
haben sich die Mitglieder Martin Raube und Sven Hirsch bereit erklärt. 
 
Ende der offiziellen Mitgliederveranstaltung um 19:30 Uhr. 
 
Anschließend gemeinsames Beisammensein bei Getränken und Imbiss 
 
 
Protokoll aufgestellt im Mai 2018, Hildesheim 
gezeichnet: Walter Nothdurft,  Schriftführer 
 
 
genehmigt:Hildesheim,   
Dagmar Schierholz, Vorsitzende 


